
令和３年度第 1回印西市水道事業運営審議会会議録 

日 時 令和３年１０月２９日（金）午後２時から午後３時５０分まで 

場 所 印西市役所会議棟 １０１会議室 

出席者 委員 前田委員、小畑委員、熱田委員、地曵委員、篠田委員、 

尾辻委員、松田委員、吉田委員、酢﨑委員 

印西市 笛田上下水道部長、菅澤水道課長、岡本課長補佐、 

渡邊係長、荻原主任主事 

欠席者 須髙委員 

傍聴者 1名 

議題 １ 印西市水道事業の現状について 

２ 経営戦略の改訂について 

資料 ・会議次第 

・令和３年度第１回印西市水道事業運営審議会資料 

・委員名簿 

＜参考資料＞ 

・印西市水道事業運営審議会条例及び同施行規則 

・現行版の印西市水道事業経営戦略 

議事要旨 

 
【開会】 

【委嘱状交付】 

・委嘱状の交付は新型コロナウイルス感染症予防の観点から 

机上配付 

【上下水道部長あいさつ】 

【委員紹介】 

【事務局紹介】 

【会長、副会長の選任】 

・会長に熱田委員、副会長に前田委員を選任 



 

 

 

 

委員 

事務局 

 

 

委員 

事務局 

 

 

委員 

事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

事務局 

 

【議題１ 印西市水道事業の現状について】 

・別紙資料のとおり事務局から説明 

 

（質疑応答） 

・類似団体と比較し料金回収率が低いのはなぜか。 

→印西市水道事業は自己水源率が低く、単価の高い受水に依存して

いるため給水原価が高くなっていることが主な原因です。 

 

・受水単価は下がらないのか。 

→印旛広域水道に対し構成団体から要望を出しており、以前と比べ若

干下がっております。 

 

・市営水道と県営水道の料金に差があるのは。 

→市営水道と県営水道では事業規模に大きな差があり、小規模な印

西市水道事業は経営効率が悪いことから料金に差が出ているも

のと思います。 

 

・八ツ場ダム、霞ケ浦導水が完成した場合安い水を手に入れられる

と聞いていたが、水道料金にどう影響するのか。 

→受水単価自体は安くなる見込みでございますが、地下水を使って

いた分受水量が増加するため経営状況は厳しくなると考えます。 

 

 

 

【議題２ 経営戦略の改訂について】 

・別紙資料のとおり事務局から説明 

 

（質疑応答） 

・監視システムの統合工事費の高騰を理由に断念とあるが、将来的

な統合は諦めたのか。今回見直す 15年計画に入るのか。 

→それぞれ異なるシステムのため、統合が難しい現状です。印西地

区の中央監視制御設備は、不具合のため令和 2年度に先に更新工

事を行いましたので統合は先送りし将来実施予定です。今回見直

す計画への計上は今後検討します。 

 

 

 

・吉田地区と印西クリーンセンターへの給水は県水ができないか。 

→水道事業の認可区域が定められておりますので、他事業体の認可

区域の水道事業の給水はできないということです。また、給水区

域はなかなか変えられない現状です。 



 

委員 

 

 

 

事務局 

 

・現行経営戦略の組織の見通しの中に、人員削減により大規模な管

路整備や業務量が増大した場合に人員が不足するとの記載があ

ります。災害時は市民生活に影響が大きい水道事業なので組織に

関し非常に心配です。 

→令和元年度まで水道部水道課 1部１課体制が令和 2年度から下水

道事業が公営企業会計に移行し、新たに上下水道部 1部 2課体制

となり部の人員が増えましたので、緊急時の体勢は強化されてい

ます。 

 

 

【令和３年度第１回印西市水道事業運営審議会を閉会】 

 


